

Un nuevo frente municipal exige la peatonalización de la Catedral

El equipo de gobierno pide al Gobierno andaluz que aclare si existen o no fondos para que financie el 60% de las obras

:: JESÚS HINOJOSA

MÁLAGA. El equipo de gobierno del PP en el Ayuntamiento quiere una respuesta clara de la Junta de Andalucía sobre la situación de parálisis por la que pasa el proyecto para peatonalizar la zona sur de la Catedral, tal y como viene informando este periódico desde el pasado lunes. Por ello, varios de sus miembros han presentado una moción al pleno que hoy se celebra en la que exigen al Gobierno andaluz que desbloquee la actuación, que fue anunciada como de inicio inmediato en septiembre del año pasado, y certifique que dispone de la partida presupuestaria correspondiente para financiar el 60% de los trabajos, tal y como se comprometió con el Consistorio, que aporta el 40% restante. Todo ello dentro de un plan firmado hace tres años con la Consejería de Turismo para poner en valor algunos de los principales enclaves de la ciudad.

El concejal de Cultura y Turismo, Damián Caneda, mostró su sorpresa por el hecho de que Málaga tenga que esperar a que la Administración regional revise todos los planes similares que tiene en marcha en Andalucía para saber si hay o no dinero para las obras. «Lo comprometido hay que pagarlo. Todavía no saben si hay fondos o no, y es difícil poder trabajar así», dijo Caneda, quien recordó que el proyecto lleva meses redactado y que el Ayuntamiento ya certificó en el mes de febrero que disponía de los 1,7 millones de euros correspondientes a su parte, una partida que está sin usar desde entonces.

«No podemos estar a la espera de qué va a pasar, por eso pedimos que la Intervención Autonómica aporte un certificado para demostrar que existe la consignación presupuestaria en las partidas correspondientes para poder sacar las obras a con-

tratación», añadió el concejal, quien detalló que envió sendas cartas al consejero de Turismo, Rafael Rodríguez, para interesarse por el asunto el 19 de julio y el 1 de octubre pasados, sin obtener respuesta.

Comisión de seguimiento

La moción de los populares pide que se convoque la comisión de seguimiento del Plan Turístico de la ciudad de Málaga para conocer en qué situación se encuentran las actuaciones previstas en ese documento, «sin necesidad de esperar a que la Junta analice todos los planes turísticos que tiene en marcha por toda Andalucía», apunta la propuesta.

En ese sentido, fuentes de la Con-

sejería de Turismo apuntaron que en esta semana se están manteniendo las reuniones previas a la convocatoria de esa comisión de seguimiento, que podría programarse para los próximos días.

Pese a esta crítica, el equipo de gobierno del PP es consciente de las dificultades presupuestarias por las que atraviesa la Junta, por ello le

propone que, si por las circunstancias económicas actuales no dispusiera de las partidas necesarias para seguir adelante con la siguiente fase del Plan Turístico —la mejora del paseo marítimo de Pedregalejo—, establezca junto con el Ayuntamiento un nuevo calendario para las actuaciones de forma que se conozcan «fechas ciertas para el inicio de las obras», indica la moción.

De la primera fase del plan queda por ejecutar el proyecto para dotar de una nueva pavimentación al tramo de la calle Granada comprendido entre la plaza de la Merced y la calle Niño de Guevara. La obra comenzará tras las navidades, una vez que sea adjudicada por Urbanismo.

El Ayuntamiento consignó su parte en febrero y ha mandado dos cartas a Turismo



Francisco de la Torre, a la izquierda, durante su intervención en la reunión de Bruselas. :: SUR

Málaga liderará los planes de Manzana Verde hasta 2020

El alcalde, Francisco de la Torre, presidió el pasado martes en Bruselas la reunión de la Plataforma sobre los Modelos Urbanos Sostenibles en el Mediterráneo, en la que se dieron cita eurodiputados de diferentes ciudades de Francia, Italia, Grecia, Polonia y España. Se acordó que Málaga siga liderando hasta 2020 este proyecto para fomentar la llamada Manzana Verde.

El plan para erradicar Los Asperones, parado desde las elecciones andaluzas

:: J. H.

MÁLAGA. El plan que a principios de 2010 emprendieron el Ayuntamiento y la Junta de Andalucía para erradicar el núcleo de Los Asperones mediante el realojo de las 270 familias que lo habitan en viviendas de la capital y la provincia está parado desde las pasadas elecciones

autonómicas de marzo. Así lo aseguró ayer el concejal de Derechos Sociales, Francisco Pomares, al presentar una moción plenaria para exigir al Gobierno andaluz que retome la iniciativa. «Según lo que se planificó en 2009, en estos momentos ya deberían haber salido de la barriada 150 familias, y solo lo han hecho 36»,

detalizó Pomares, quien aclaró que la propuesta al pleno no se debe solo a los daños ocasionados en la zona por la última riada y que obligaron a desalojar 22 viviendas.

«La crisis no puede ser una excusa para que la Consejería de Fomento, en manos de Izquierda Unida, paralice este plan», afirmó el edil

de Derechos Sociales, quien explicó la solución que podría adoptar la Junta para seguir desarrollándolo.

Esa solución pasa por hacer uso de los fondos Feder de la Unión Europea de que dispone el Gobierno andaluz ya que, según el Consistorio, pueden emplearse para actuaciones en materia de vivienda de comunidades en situación de marginalidad, como es el caso de Los Asperones. Los Feder cubrirían el 80% del plan y la Junta el 20% restante, lo que podría suponer unos seis o siete millones de euros, según detalló Pomares.



LA CIUDAD INFINITA
JOSÉ ANTONIO MORENO MÁRQUEZ

ENTRENADORES AFICIONADOS

No me gusta el fútbol. Como necio que soy, me creo inmune a las payasadas de mourinos, guardiolas y demás chulos, guapos, ricos y buenos jugadores. En mi locura, creo ver a Cataluña de otra manera, exenta de la pasión futbolera. Desde que los entrenadores, en las ruedas de prensa, dictan la política territorial española, esta cada vez es más inexistente. Esa forma de tratar una cuestión de la identidad de un país, como si fuera una un partido de fútbol es lo que hace saltar espontáneos a robar balones. Maragall consiguió la reforma del estatuto. El tripartito, con el primer andaluz como presidente, elevó el nivel de la confrontación. Y ahora, Mas, cerca de la portería, intenta levantarse del último tropezón y pegar un buen cañonazo.

La jugada de Mas es valiente, convertir unas elecciones en un referéndum. Renunciar a una mayoría absoluta en la mitad de la legislatura, es una jugada arriesgada. De las elecciones ha salido un extraño rompecabezas, lo que han querido decir los votantes es difícil de comprender, seguro que no faltan interpretaciones en este país de entrenadores aficionados. Yo creo que solo han faltado unos años más de catalanización o desespañolización. Y si al final consiguen hacer el referéndum, ¿para qué servirá?, ¿para qué sirvió el referéndum del 2007 para la reforma de los estatutos, entre ellos el andaluz?, ¿para qué sirvió el referéndum del 2005 sobre la Constitución para Europa?

Echo en falta, por aquí, la valentía nacionalista catalana. Mas ha hecho lo que ningún político autonómico o local haría nunca, arriesgarse. Si, CIU tiene a sus hijos bien colocados, cuentas secretas, corrupción y ruina económica; pero eso es también lo habitual en la política local, autonómica y nacional. Ahora comprendo el interés del fútbol; esperar que alguien sea capaz de robar el balón, correr más que otros, capaz de aventurarse en una jugada, regatear a la defensa y lanzar a la portería. La valentía en España, ha quedado reducida a los tontos, a los locos o a los futbolistas.

En twitter: @jamarq.